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30多个品牌集体亮相  “香港家具周”提供“折上折” 
 

香港家具在京打响市场争夺战 
 

商报记者   吴厚斌  
 

  6 月的酷热未能挡住家居行业刮起的阵阵清爽之风，一场香港家具品牌大戏正在京城拉开序
幕，让人们看到了那些曾经创造过家具行业奇迹的领军人，正带着香港品牌曾经的辉煌走到了大

家面前。6月 13日，红苹果、皇朝、新干线、华源轩、欧意宝、芝华仕、书香门第、迪信、爱蒙、
多喜爱等 30 多个具有“香港血统”的著名家具品牌老总，纷纷在京城亮相，他们带来的是一桌
精心准备的盛宴——“香港家具周”，著名的品牌、时尚的款式、优惠的价格和诱人的大奖，悄

悄地分食着北京的家具市场。 
  香港家具品牌集体“折上折” 
  红苹果、皇朝、新干线、华源轩、欧意宝、芝华仕、书香门第、迪信、爱蒙、多喜爱⋯⋯这

些品牌在全国颇为知名，在北京也是居然之家、城外诚、蓝景丽家、红星美凯龙等品牌卖场里的

佼佼者。它们有一个共同特点：具有“香港血统”——要么公司注册地在香港，要么是国际家私

装饰业（香港）协会的会员。 
  6月 13日，由国际家私装饰业（香港）协会与居然之家联合举办的“香港家具周”活动正式
拉开帷幕，在截止到 6月 21日的一周内，这些品牌集体在居然之家北京各店举行特别促销活动，
为消费者送上前所未有的“折上折”。6 月 13 日“香港家具周”开幕当天，居然之家总裁汪林朋
带领各位香港家具品牌老总参观居然之家金源店所有香港家具品牌展厅，随后举行总裁现场签

售，所有签单的顾客均享有成交价 8.5折基础上再打 9.5折的特别优惠；在 6月 21日“香港家具
周”闭幕式当天，居然之家北四环店、金源店、十里河店和玉泉营店还将进行四店联动让利，现

场签单者除可以享受成交价基础上 8.5折优惠以外，还有机会参与现场抽奖，24个幸运者将获得
香港旅游大奖，享受免费香港游。 
  据悉，30多个香港家具品牌同时打出这样的折扣，在北京市场上还是第一次，因而受到消费
者极大追捧，开幕式当天总裁签售就超过 1000单，营业额超过 1500万元。一位花费将近 2万元
购买了一套红苹果家具的消费者告诉记者，以前红苹果很“牛”，只有在“五一”、国庆等节日时

才打个 9.5折，现在打到 8.5折，已经是“破天荒”了。 
  业内为香港家具品牌“把脉” 
  在“折上折”的背后，人们看到了香港家具品牌的强势，也透露出这样一个信息：香港家具

品牌在京城试图找回昔日雄风。 
  家具行业著名代理商王大伟回忆说，中国家具行业的发展历程中，香港家具品牌起着举足轻

重的作用。“上世纪 80年代开始，香港家具品牌是身份和地位的象征，在内地刚刚崭露头角，很
多家庭都以购买香港品牌家具为荣耀。”中国家具协会理事长贾清文表示，为顺应中国迅速扩大

的市场需求，最初从香港发展起来的家具企业到内地设厂，引进了新设计、新工艺，带来了新技

术、新款式，大大地推动了中国家具行业的迅速发展。 
  然而，时过境迁，香港家具品牌如今已经风光不再，尤其是在北京、上海等大城市，逐渐让

位给后来崛起的本地品牌。国际家私装饰业（香港）协会名誉主席陈民分析认为，香港家具品牌

这几年在北京市场有退缩的迹象，主要原因有四个：一是广东制造优势逐步缩小，北京本地企业

逐步成长发展；二是香港制造业对北京市场的远距离运输成本以及矛盾逐步显露；三是香港家具
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品牌比较重视出口市场，忽略了在内地市场的战略发展；四是在市场运作以及经营服务上未能重

视对经销商直接的支持。 
  陈民的分析与汪林朋的看法如出一辙。汪林朋认为，香港家具品牌在北京地位降低的原因很

多，其中一个重要的因素是“在营销管理方面没有与时俱进，完全采取以经销商为主的营销模式，

容易帮助厂家迅速拓展市场，但也可能在经销商实力不够发生动摇时拖厂家的后腿，有的工厂由

于经销商退出，一天失去百十家店也不奇怪”。 
  香港家具品牌图谋重振雄风 
  国际家私装饰业（香港）协会主席张呈峰显然对香港家具品牌目前的状况心知肚明。他表示，

组团举办此次“香港家具周”的目的主要有三个：一是通过香港家具品牌和居然之家这种优势卖

场的互动合作，进一步提升香港家具品牌在北京的服务质量；二是通过联合、集中让利促销的方

式，拉动消费市场，提升香港家具品牌在北京的经营销售额；三是通过“香港家具周”的宣传，

展现香港家具在产品设计、制造、营销等方面的实力，引导消费市场的发展趋势。 
  北京家具市场确实是一个值得开掘的富矿。据统计，北京每年家具销售达 300亿元，这么大
的一块蛋糕如何切得多一些，是各大家具品牌都在思考的问题。对于香港家具品牌来说，要想在

北京收复失地，恐怕得好好琢磨一下汪林朋开出的“药方”：一是重新树立香港家具品牌的竞争

优势，二是强化与居然之家等品牌卖场的合作。 
  香港家具品牌的竞争优势是什么？贾清文表示，从国际上来看，物美价廉的中国家具还会受

到欢迎，单是香港每年就有十几亿元的出口量，其中 70%出口到欧美市场，这说明中国香港家具
的制造能力、产品品质是首屈一指的，具有规模优势和成本优势。更重要的是，香港家具企业的

品牌建设非常好，很多品牌都是人们耳熟能详的，只要定位准，开拓市场得法，就会获得市场的

回报。陈民更是认为，香港家具品牌目前最应该做的是“从单纯追求市场规模转变成为重点建立

品牌”。 
  至于与品牌卖场合作方面，香港家具品牌的老总们已经感到了切肤之痛。失去了渠道，就失

去了市场，一些南方品牌依托经销商拓展渠道，常常是想进哪儿就进哪儿，哪里赚钱多就往哪儿

去，没有一个长期的战略规划，致使一些品牌的话语权掌控在经销商手里。汪林朋认为，经销商

非常重要，但品牌家具要做到全国发展，就应该以品牌的名义与居然之家等全国性渠道品牌结成

战略联盟，捆绑式发展，才能增强市场击打能力，实现双赢。 
  一个“香港家具周”，把香港家具所代表的精致设计、精工制作、前卫风格、时尚潮流呈现

在消费者面前，将香港家具的起源、发展、流行趋势和未来前景留待人们思考。香港家具品牌在

北京的市场争夺战才刚刚开始。 


